## Palabras de la Ministra Mayra Jiménez

## Reunión del Comité de Coordinación del Consenso de Montevideo en República Dominicana

**Fecha:** martes 2 de abril, 2024.

Hora: 2:00 p.m.

Lugar: Salón Carlos Ascuasiati, Ministerio de Economía Planificación y

Desarrollo (MEPyD).

Buenas tardes,

Honorable Señor **Pavel Isa**, ministro de Economía, Planificación y Desarrollo;

Señora **Miosotis Rivas**, directora de la Oficina Nacional de Estadística;

Señor **Mario Serrano Marte**, representante Nacional del Fondo de Población de las Naciones Unidas;

Señora Gloria Reyes, directora General de Supérate;

Señor **Henry Rosa**, Director general del Centro de Atención Integral para la Discapacidad;

Señora **Laura Suazo**, Oficial de Población y Desarrollo, UNFPA;

Señora **Cristina Francisco**, presidenta del Circulo de Mujeres con Discapacidad, CIMUDIS;

Sociedad Civil,

Representantes de instituciones gubernamentales;

Señoras y Señores

A todas y todos los representantes de las instituciones que forman parte del Comité de Coordinación del Consenso de Montevideo en República Dominicana.

Nos alegra mucho la realización de esta reunión de seguimiento, muchas gracias al ministro Pavel y a Miosotis por los esfuerzos para mantener este espacio.

Como se indicó el año pasado, la aspiración es que este Comité se mantenga activo y se visibilice el impacto del Consenso de Montevideo sobre Población y Desarrollo en nuestro país.

Para el Ministerio de la Mujer, como organismo rector de las políticas, planes y programas para la igualdad de género y para la garantía de la transversalización de la igualdad a todos los niveles, cada una de las medidas prioritarias del Consenso, más allá de la de Igualdad de Género, constituyen ejes de interés,

puesto que el desarrollo requiere necesariamente de la incorporación y participación de las mujeres y del enfoque de igualdad y derechos; por ello también nuestro compromiso con la implementación del Consenso.

En el pasado mes de noviembre del 2023, asistimos en representación del país y tuve el honor de encabezar la delegación dominicana en la Sesión Extraordinaria "10 años del Consenso de Montevideo sobre Población y Desarrollo" y la Quinta Reunión de la Mesa Directiva de la Conferencia Regional sobre Población y Desarrollo de América Latina y el Caribe (en la sede de la CEPAL en Santiago de Chile, los días 14 y 15 de noviembre de 2023).

Esta reunión, como ustedes saben, tuvo como objetivos:

- Conmemorar el décimo aniversario de la adopción del Consenso de Montevideo.
- Presentar la propuesta de segundo informe regional sobre la implementación del Consenso de Montevideo por parte de la Secretaría técnica, y

- Presentar los informes nacionales voluntarios sobre la implementación del por parte de los Gobiernos.

Además, la Secretaría técnica informó sobre los avances en el desarrollo de la plataforma virtual para el seguimiento regional del Consenso.

Durante el desarrollo de la reunión participaron los países miembros de la CEPAL, los organismos del sistema de las Naciones Unidas y, un sector de gran importancia como lo es la sociedad civil.

Respecto a nuestra participación quiero destacar que tuvimos la oportunidad de presentar el Informe Nacional Voluntario sobre la implementación del Consenso de Montevideo sobre Población y Desarrollo, que ustedes conocen; en el cual se destacan los diferentes avances y desafíos en la implementación de las medidas prioritarias de los temas:

A: Integración plena de la población y su dinámica en el desarrollo sostenible con igualdad y respeto de los derechos humanos.

B: Derechos, necesidades, responsabilidades y demandas de niños, niñas, adolescentes y jóvenes.

C: Envejecimiento, protección social y desafíos socioeconómicos.

D: Acceso universal a los servicios de salud sexual y salud reproductiva.

E: Igualdad de género.

F: La migración internacional y la protección de los derechos humanos de todas las personas migrantes.

G: Desigualdad territorial, movilidad espacial y vulnerabilidad.

I: Afrodescendientes: derechos y combate al racismo y la discriminación racial.

Así mismo, presentamos los avances en cuanto a la plataforma virtual para el seguimiento al Consenso, señalando que desde la

Oficina Nacional de Estadística se participó en los entrenamientos y se completaron los formularios en la plataforma; y se socializaron las 28 políticas públicas que fueron incluidas por la República Dominicana, para estos propósitos, tales como: Agenda Digital 2030, la Política Nacional de Cuidados, el Plan Nacional de Derechos Humanos, el Sello Igualando RD, el Plan Nacional Plurianual del Sector Público, entre otras.

También participamos en el panel sobre Avances y desafíos en materia de igualdad de género, y salud y derechos sexuales y reproductivos, presentando las diferentes acciones enmarcadas en nuestra política nacional de igualdad y equidad de género; así como los retos de cara a continuar avanzando en materia normativa y de política pública para el cierre de brechas de desigualdad que limitan el desarrollo humano.

Por otro lado, es importante destacar que dos temas que se abordaron durante la reunión, y que forman parte de los principales desafíos como país, son por un lado los datos estadísticos, que nos permitan identificar oportunidades de desarrollo y respuestas efectivas, puesto que, datos claros y desagregados por sexo son la base para diseñar políticas públicas acordes a la realidad de la población; y por otro lado las acciones vinculadas al bono demográfico que representa la población joven, lo cual puede tener efectos importantes sobre el desarrollo, la productividad y la economía del país; pero además sobre el desempleo femenino y la inclusión de la población joven en el mercado laboral y productivo.

Esto por lo tanto requiere análisis e intervenciones puntuales, interinstitucionales e intersectoriales, que tomen en cuenta la perspectiva de igualdad de género y el enfoque de derechos.

Finalmente, es importante resaltar que en el marco de este evento celebrado en noviembre del año pasado, tuvimos la oportunidad de realizar una reunión con la delegación dominicana, tanto de gobierno como sociedad civil, con el equipo del Fondo de Población de Naciones Unidas (UFPA); nos acompañaron la señora Alanna Armitage, Representante para el UNFPA en México, y Directora para Cuba y República Dominicana; el señor por Elizeu Chaves, asesor senior de

UNFPA y Mario Serrano, Representante País de República Dominicana.

Esta reunión tuvo como propósito intercambiar acerca de la articulación intersectorial de cara a la implementación de los compromisos internacionales y de manera particular del Consenso de Montevideo; y se nos ofreció información acerca del proceso de cara a los 30 años de la Conferencia Internacional de Población y Desarrollo, que se cumplen este año 2024, y las oportunidades a nivel global y regional, para posicionar el país en materia de cooperación al desarrollo y avances sustantivos y sostenibles.

Finalmente reiterar que como gobierno y como Ministerio de la Mujer, tenemos el firme compromiso de continuar trabajando de manera estratégica, conjunta y articulada en este espacio y desde nuestra misión y visión institucional.

Muchas gracias.

## Personas que formaron parte de la delegación dominicana:

No	Gobierno		Cargo
1		Mayra Jimenez	Ministra Ministerio de la Mujer, (Preside la delegación)
2		Addys Then,	Viceministra Técnica de Planificación y Desarrollo del Ministerio de la Mujer.
3	Bolaños	Carolina Alvarado	Directora del despacho del Ministerio de la Mujer
5	Zapata	Ing. Melvin Brioso	Gerente Técnico CONAVIHSIDA
6		Myrna Flores	Gerente del Programa de Género y Derechos, PROFAMILIA.
7		llka González	Directora de Planificación, Servicio Nacional de Salud (SNS).
8		Dr. Henry Rosa	Director Nacional, Centro de Atención Integral para la Discapacidad (CAID).
	Organismo Internacional		
13		Mario Serrano	Representante, Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA)
	Sociedad civil		
14		Syra Taveras Pineda	Directora Ejecutiva, Centro de Investigación para la Acción Femenina (CIPAF).
15		Sergia Galván	Activista feminista
16		Juana Ferrer	Directora Relaciones Internacionales, CONAMUCA